
Desconto no IPTU de 2024 
pode chegar a 13% em Niterói

Cota única garante abatimento de 10%. Contribuintes adimplentes com o imposto este ano ganham mais 3%

NO PIX, CARTÃO DE CREDITO OU BOLETO

O Projeto Grael comemora 
neste sábado (11) 25 anos com 
uma regata comemorativa 
em Niterói, com participação 
dos velejadores e fundadores 
da instituição, Lars e o Tor-
ben Grael. Além dos irmãos, 
os alunos do Projeto Grael e 
outros nomes conhecidos na 
vela brasileira também irão 
correr a regata. “ A vela é mais 
que um esporte, é uma fer-
ramenta de transformação e 
esses 25 anos são a celebra-
ção desta jornada”, destaca 
o velejador brasileiro Torben 
Grael. Durante duas décadas 
e meia, mais de 20 mil jovens 
já foram beneficiados pelo 
projeto. Anualmente, cerca 
de mil alunos da rede pública 
de ensino, com idades entre 
9 e 29 anos, têm a chance de 
participar das atividades es-
portivas e educacionais ofe-
recidas.
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Regata reúne 
campeões da 
vela em Niterói

Júlio Diniz/Divulgação

A Travessa Malafaia ja esta sendo asfaltada para receber o fluxo de veiculos que sera desviado de outras vias a fim de melhorar o transito na região

PÁG. 2

CULTURA

Divulgação

Músico se apresenta no Espaço Gafiei-
ra, na Gavião Peixoto 142, no dia 25
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ESPORTES

Flamengo pega 
o Flu, ‘campeão 
da América’
Perseguindo os líderes do Brasi-
leirão, o Flamengo tem um grande 
desafio hoje para seguir sonhan-
do com o título. O Rubro-Negro 
terá pela frente o Fluminense, que 
volta a jogar no Rio uma semana 
depois da conquista da Libertado-
res. Será o sétimo confronto entre 
os times na temporada, com des-
taques para os duelos no Carioca, 
quando o Tricolor levou a melhor, 
e na Copa do Brasil, com classifi-
cação do Fla.

Times de Fluminense e Flamengo já se enfrentaram seis vezes na atual temporada

Pré-matrícula 
em Niterói inicia 
na segunda

PÁG. 8

Marcelo Gonçalves / Fluminense

Entre os competidores da regata neste sábado estarão os velejadores e fundadores da instituição, Lars e o Torben Grael, alem de alunos do projeto e outros nomes conhecidos na vela brasileira 

CIDADES/PA´G. 5

Supermercados 
faturam alto no 
Rio de Janeiro

PANORAMA/PÁG. 2

São Gonçalo: 
trânsito muda 
no Colubandê

Na próxima semana a Travessa 
Malafaia vai receberá o fluxo do 
trânsito desviado das avenidas 
Jornalista Roberto Marinho e José 
Mendonça de Campos, na altura 
do Posto Halley, no Colubandê. O 
objetivo é solucionar o desorde-
namento que acontece no cruza-
mento da via, podendo ocasionar 
acidentes. A mudança no transito 
acontece assim que a via for sina-
lizada, com instalação de placas e 
semáforos.

CIDADES\PÁG. 5
Novo show 
de Marvio 
Ciribelli
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CARTA DO LEITOR

Caramelo adotado
Fiquei feliz ao saber que o caramelo que vagava de onibus 
em ônibus com ar condicionado para fugir do calor das 
ruas da cidade acabou adotado por um morador de Santa 
Rosa. Pena que muitos outros animais que vivem nas ruas 
de Niterói não tenham o mesmo final feliz. O governo e 
boa parte da população não estão nem aí.
Jéssica Fernandes

Aumento de preços
Como em todo o final de ano já comecei a notar nos 
supermercados e outros estabelecimentos comerciais o 
tradicional aumento de preços que acontece nesta época 
do ano. População nem consegue aproveitar o  13 no bolso.
Lucas Xavier

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

Marvio Ciribelli no 
Espaço Gafieira
 O pianista e compositor 
Marvio Ciribelli se apresen-
ta no Espaço Gafieira, novo 
palco para a música na zona 
sul de Niterói, no dia 25, 
sábado, a partir das 20h30. 
A apresentadora de TV My-
lena Ciribelli, que estará 
comemorando aniversário, 
fará também uma participa-
ção especial no show.

A cantora Sheila Sá, o 
baterista Lucca Machado, 
o baixista Cadu Pontes e o 
percussionista Fred Torres 

completam a banda, que 
promete mostrar um re-
pertório, repleto de jazz, 
samba, bossa nova e MPB, 
em temas como “Bala com 
Bala”, de João Bosco e Aldir 
Blanc; “Mantra”, de Mar-
vio Ciribelli; “Apanhei-te 
Cavaquinho”, de Ernes-
to Nazareth, “Corta Jaca”, 
de Chiquinha Gonzaga; e 
“Rosa Morena, de Dorival 
Caymmi, que será interpre-
tada pela aniversariante, 
Mylena Ciribelli. 

CULTURA

Chorinho
Na terça, 14, o clarinetista 
Whatson Cardozo apresenta 
“Uns Chorinhos pra você”, 
às 19h, na Sala Carlos Cou-
to, no centro de Niterói. Vai 
tocar com Rogerio Souza, no 
violão, Rodrigo Pirikito, no 
cavaco, e Dizzy, no pandeiro, 
e como convidado especial, 
Cristiano Alves, no clarone. 
No repertório, clássicos do 
choro, como “Sonoroso”, 
de K-Ximbinho, “Chorando 
Baixinho”, de Abel Ferreira, 
e “É do que há”, de Luiz 
Americano.

EDITAL PAULO GUSTAVO- Neste final de semana, a 
Secretaria das Culturas de Niterói fará plantões tira-
-dúvidas para auxiliar os proponentes na reta final das 
inscrições no edital de Cultura Paulo Gustavo. Hoje, a 
equipe estará na casa Cultura é Um Direito, no Ingá, de 
10h às 13h, e no domingo, o atendimento será através 
do WhatsApp da secretaria, de 10h às 18h. 

E POR FALAR EM EDITAL - O Fomentão foi o edital 
que teve o pagamento mais rápido da história da Pre-
feitura de Niterói. Em 13 dias úteis após a divulgação 
do resultado, começaram a ser pagos os R$ 2,5 milhões 
que investidos em 66 projetos que irão gerar cerca de 
800 novos postos de trabalho. Parabéns à secretária 
das Culturas de Niterói, Júlia Pacheco!
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Artista se apresenta no Espaço Gafieira, na R. Gavião Peixoto 142, no dia 25

Divulgação

Whatson Cardozo vai se apresentar 
na Sala Carlos Couto, no Centro

FABIANA MAIA
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POR JEFFERSON LEMOS

Rio tem melhor 
desempenho
Análise do Instituto Fecomér-
cio de Pesquisas e Análises 
(IFec RJ), com base na Pes-
quisa Mensal do Comércio 
(PMC) de setembro de 2023, 
do IBGE, mostra que o estado 
do Rio registrou aumento de 
3,1% em relação a agosto, 
na série com ajuste sazonal. 
Além disso, o índice apresen-
tou crescimento de 7,1% ante 
setembro de 2022. 

Em relação a setembro de 
2022, as categorias com varia-
ção positiva no estado foram 
hipermercados, supermerca-
dos, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo (13,3%), arti-
gos farmacêuticos, médicos, 
ortopédicos, de perfumaria e 
cosméticos (7,7%) e combus-
tíveis e lubrificantes (6,1%).

“A atividade de hiper e 
supermercados têm apre-
sentado ganhos consecutivos 
desde julho, devido ao au-
mento do poder de compra 
das famílias em relação à 
alimentação no domicílio. 
Assim, seu crescimento e 
maior peso na composição 
do índice estimulam o co-
mércio varejista”, explica o 
diretor-executivo do IFec RJ, 
João Gomes. 

Capoeira e destaque na educacao

O município de Cachoeiras 
de Macacu realizou, nesta 
semana, a Etapa Municipal 
da Conferência Nacional de 
Educação - 2024, evento que 
levantar discussões sobre o 
direito à educação para to-

Divulgação

dos. O fundador do Instituto 
Gingas, o niteroiense Ddavid 
Bassous, ou Mestre Ginga, 
que desenvolve um projeto 
de capoeira acessível na ci-
dade, chamou atenção para a 
inclusão no ambiente escolar.

Mais uma medalha para a coleção
O deputado federal Alti-
neu Côrtes (PL-RJ), líder da 
bancada do Partido Liberal, 
anunciou a indicação de 
Vinícius Júnior, atacante do 
Real Madrid e da Seleção 
Brasileira, para receber a 
Medalha Mérito Legislativo 
da Câmara dos Deputados, 
como reconhecimento às 
notáveis contribuições do 
jogador na promoção da so-
lidariedade e inclusão social. 
Segundo o deputado, Viní-
cius Júnior, destaca-se como 
uma grande liderança global 
na luta contra o racismo,  re-
flete seu compromisso com 
a igualdade e a justiça social, 
além de ser uma referência 
para milhares de fãs em todo 
o mundo.

Recentemente, Vinícius 
Júnior foi agraciado com 
o “Prêmio Sócrates” pela 
Revista France Football, um 
prêmio que homenageia 
personalidades do futebol 
que se destacam em ações 
de solidariedade e inclusão 
social. O jogador, conhecido 
por seu talento nos campos, 
agora também é reconhecido 
por seu compromisso com 

Joilson Marconne / CBF

a sociedade. “É uma honra 
para mim indicar Vinícius 
Júnior para receber a Meda-
lha Mérito Legislativo da

Câmara dos Deputados. 
Além de seu talento indis-
cutível no campo do futebol, 
Vinícius se destaca como 
uma verdadeira liderança 

global na luta contra o racis-
mo, usando sua influência 
para promover a solida-
riedade e inclusão social. 
Seu  compromisso com a 
transformação social é ad-
mirável, e tenho certeza de 
que sua atuação inspirará 
muitos jovens a seguirem o 

mesmo caminho. Vinícius 
Júnior é um orgulho para o 
Brasil e, em particular, para 
São Gonçalo. Estou ansioso 
para a cerimônia de entrega 
da medalha e para comemo-
rar as conquistas notáveis 
de Vinícius Júnior”, disse  
Altineu. 

Alimentos: 
varejo em alta

Patrimônio 
cultural

Expectativas 
positivas

Ainda faltam dois meses para 
o fim de 2023, mas o setor de 
eventos e negócios no Rio já 
mira em 2024. A 34ª edição 
do SRE Trade Show, um dos 
maiores eventos do varejo 
alimentício das Américas, 
organizado pela Associação 
de Supermercados do Estado 
do Rio de Janeiro (ASSERJ) e a 
Base Eventos, ocorre em mar-
ço de 2024 e já está com 98% 
do pavilhão 4 do Riocentro 
comercializado. Apenas esse 
pavilhão, que possui uma área 
total de aproximadamente 22 
mil metros quadrados, conta 
com 600 marcas expositoras 
confirmadas. Na última edi-
ção, o evento recebeu mais de 
62 mil visitantes e gerou R$2,5 
bilhões em negócios. Para 
2024, a expectativa é de um 
aumento de 30% nos negócios 
fechados durante os três dias 
de evento. Para ninguém ficar 
de fora, a ASSERJ já reservou 
também o pavilhão 3. O even-
to também contribui para a 
geração de empregos uma 
vez que cria em torno de 8 mil 
empregos diretos e indiretos. 
No último dia 07 de novem-
bro, o SRE Trade Show entrou 
para o Calendário Oficial da 
Cidade, que inclui o evento na 
lista de datas comemorativas 
e de conscientização do mu-
nicípio.

A Feira de Tradições Nor-
destinas de São Cristóvão se 
tornou Patrimônio Histórico, 
Turístico, Cultural e Gastro-
nômico do estado do Rio após 
a sanção, nesta semana, do PL 
10.170/23, da deputada Tia Ju 
(REP). Em sua origem, a “Feira 
dos Paraíbas” atraía ao Pavi-
lhão de São Cristóvão gente 
de todas as raças, regiões e 
classes, com atrações para 
todos os bolsos. Na época 
não era preciso pagar ingresso 
para ter acesso à gastronomia, 
música e cultura nordestina. 

Para os próximos meses, es-
pera-se que um consumo 
mais amplo ganhe força a 
partir da melhora nas condi-
ções financeiras das famílias, 
tanto através do programa 
Desenrola Brasil quanto da 
suavização dos efeitos da 
política monetária restritiva,  
acrescenta João Gomes.

No país, o volume de ven-
das do comércio varejista 
avançou em setembro, de 
acordo com a Pesquisa Men-
sal do Comércio. O índice 
registrou aumento de 0,6% 
em relação ao mês de agosto. 
Além disso, o índice apresen-
tou crescimento de 3,3% ante 
setembro de 2022. 

Rosana Reategui no CCBB

O projeto CCBB Educativo 
- Lugares de Culturas, do 
Centro Cultural Banco do 
Brasil Rio de Janeiro (CCBB 
Rio), realiza neste sábado 
(11), às 10h, no Cinema 1, 
o Encontro com Educado-
res. A convidada é Rosana 

Divulgação

Reategui, que é nascida na 
cidade de Lima, no Peru, 
gestora cultural, atriz e 
narradora oral. o encontro 
dialoga com a exposição 
Tesouros Ancestrais do 
Peru, em cartaz no CCBB 
Rio até o dia 29 de janeiro.

Panorama RJPanorama RJ
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Município se destacou, no mês de setembro, entre as cidades do Leste Fluminense com saldo positivo

Niterói tem geração empregos
Niterói se destacou no mês 
de setembro, entre as cidades 
do Leste Fluminense, com o 
saldo positivo de geração de 
empregos. Foram cerca de 1,6 
mil novos postos de trabalho 
no período. Com esse de-
sempenho, o município ficou 
entre os 10 que mais geraram 
oportunidades no estado do 
Rio de Janeiro, ocupando 
a3ª posição, atrás da Capital 
(+8.416) e Macuco (+1.594). 
O resultado do Leste foi pu-
xado pelas ofertas no setor 
da Indústria e Construção, 
que abriu 935 novas vagas, 
seguido por Serviços (+472) 
e Comércio (+175). O recente 
panorama pode ser conferido 
da plataforma Retratos Regio-
nais, produzida pela Firjan a 
partir de dados do Ministério 
do Trabalho e Previdência.

“Tivemos em Niterói mais 
um mês positivo com es-
ses resultados no setor da 
Indústria e Construção. A 
região tem grande potencial 
para continuar recebendo 
investimentos que garantam 
a manutenção do desenvolvi-
mento”, destacou o presiden-
te da Firjan Leste Fluminense, 
Ricardo Guadagnin.  

O resultado positivo do 
setor industrial em Niterói, 
no mês de setembro, é reflexo 
do que foi observado em todo 
o estado. Foram abertas 5.746 

novas vagas na indústria com 
carteira assinada no mês. Já 
no ano, o estado do Rio de 
Janeiro acumula saldo de 
123.028 novos empregos, de 
janeiro a setembro de 2023, 
em todos os setores, dos quais 
37.194 na indústria.

Na divisão por setor, em 
Niterói, o maior número de 
vagas foi para a atuação em 
Manutenção, Reparação e 
Instalação de Máquinas e 
Equipamentos (+657) e Ser-
viços Especializados para 

a Construção (+180). Pelo 
Leste Fluminense, 14 dos 16 
municípios registraram saldo 
positivo de geração de em-
prego. Itaboraí foi o que mais 
abriu novas vagas, depois de 
Niterói, com um registro de 
604 oportunidades.A plata-
forma Retratos Regionais tem 
como base o saldo de empre-
gos formais disponibilizados 
no Caged (Cadastro Geral  
de Empregados e Desempre-
gados).

No apanhado de nove 

meses, Niterói registra um 
saldo positivo acumulado de 
3.236 na geração de emprego. 
Em todo o Leste Fluminense, 
de janeiro a setembro, foram 
criados 18.378 postos de tra-
balho.

“Em setembro, Niterói 
registrou o maior saldo de 
geração de empregos, desde 
novembro de 2021. Este re-
sultado reforça a importância 
da cidade para a região e para 
a indústria, que tem sido o 
principal responsável pelas 

contratações da cidade neste 
ano”, pontuou Camila Rocha, 
analista de Estudos Econômi-
cos da Firjan. 

No período analisado, o 
resultado negativo entre os 
municípios que compõem 
a região Leste, ficou para as 
cidades de Araruama (-2.053) 
e Rio Bonito (-140).Em ambas 
as localidades, o impacto foi 
gerado pelas perdas de vagas 
no setor de Serviços. Essas 
baixas, refletiram no resulta-
do geral da região, que teve 

maior queda no saldo total 
nos últimos seis meses, co-
muma redução de 66,6%, se 
comparado ao mês de agosto. 

Maior parte dos municí-
pios do estado apresentam 
saldo positivo - Detalhando 
as vagas por todo o estado, 
dos 92 municípios fluminen-
ses, 74 apresentaram saldo 
positivo em setembro. As 
cinco maiores contratantes 
do estado foram: a cidade do 
Rio de Janeiro (+8.416), que 
respondeu pela maior parte 
do saldo, seguida por Macuco 
(+1.594), Niterói (+1.582), 
Macaé (+1.130) e Duque de 
Caxias (+1.084). 

Outra análise enfocou o 
porte das empresas: as mi-
cro e pequenas garantiram 
13.779 novas vagas em se-
tembro (76,6%), no melhor 
saldo do ano. Já as médias e 
grandes foram responsáveis 
por 4.219 novos contratos de 
trabalho (23,4%).

Não obstante os resulta-
dos positivos, na comparação 
com o mesmo período de 
2022, o saldo total de em-
pregos do estado teve desa-
celeração. No ano passado, 
foram abertos 167.910 postos 
com carteira assinada entre 
janeiro e setembro, ante os 
123.028 deste ano.

Divulgação / Prefeutura de Niterói

Entre as principais oportunidades em Niterói, que abriu cerca de 1,6 mil novos postos de trabalho, destaque é para os serviços especializados na construção civil

Niterói: até 13% de 
desconto no IPTU
 Os contribuintes de Niterói 
que optarem pelo paga-
mento do Imposto Predial 
e Territorial Urbano (IPTU) 
em cota única, até a data do 
vencimento, terão direito 
a um desconto de 10% no 
valor do exercício de 2024. 
No exercício de 2023, este 
desconto base foi de 8%. 
Caso o contribuinte esteja 
adimplente com todas as 
cotas do imposto de 2023, 
conforme a Lei do Bom Pa-
gador (3.663/2021), poderá 
acumular o desconto de 
3%. Desta forma, o descon-
to no IPTU do exercício de 
2024 pode chegar a 13% no 
pagamento em cota única. 
Os descontos estarão discri-
minados na carta do IPTU, 
na seção “Informações do 
imóvel”.

“O desconto é um incen-
tivo para os contribuintes 
que optarem por quitar o 
IPTU em uma única parcela, 
até a data do vencimen-
to. Projetos como o Bom 

Pagador são parte de uma 
política de gestão tributária 
que valoriza o contribuinte 
em dia com suas obriga-
ções fiscais, mantendo o 
equilíbrio na arrecadação 
e fortalecendo a relação de 
confiança entre a cidade e 
os moradores”, destacou o 
secretário de Fazenda em 
exercício, Heitor Moreira.

O IPTU é uma obrigação 
fiscal de todos e possibilita 
à Prefeitura arrecadar recur-
sos para a gestão da cidade e 
entrega de serviços públicos. 
O não pagamento do IPTU 
pode trazer consequências 
graves, como a perda do 
imóvel.

É possível pagar o IPTU 
pelo PIX,  cartão de crédito e 
por meio de boleto bancário 
em instituições financeiras 
conveniadas. As cartas do 
IPTU 2024 serão enviadas 
pelos Correios. Também 
será possível emitir as guias 
para pagamento no Portal 
de Serviços da Prefeitura.

Império Serrano tem 
dia de comemoração
Quarto maior vencedor do 
Carnaval carioca, o Império 
Serrano terá, oficialmen-
te, um dia para chamar 
de seu no Calendário de 
Datas Comemorativas do 
Estado do Rio de Janeiro. A 
homenagem será sempre 
em 23 de março, data de 
fundação da escola de Ma-
dureira. É o que prevê a Lei 
10.174/23, sancionada pelo 
governador Cláudio Castro 
e publicada sexta-feira (10) 
no Diário Oficial. 

“O Dia do Império Serra-
no reconhece o valor dessa 
escola que é símbolo de 
tradição e cultura para os 
cariocas, mas também é 
mais uma homenagem que 
fazemos ao Carnaval do Rio 
de Janeiro e a todos aqueles 
que ajudam a fazer essa 
grande festa acontecer. O 
Império Serrano tem his-
tória e deve ser enaltecido”, 
declarou Cláudio Castro. 

Pela agremiação, já pas-
saram grandes composi-
tores, entre eles Silas de 

Oliveira, Mano Décio da 
Viola, Aniceto do Império, 
Dona Ivone Lara, Beto Sem 
Braço, Aluízio Machado 
e Arlindo Cruz. Inclusive, 
isso também faz a escola 
ser forte referência entre 
sambistas. 

Além da honraria à es-
cola - que acumula nove 
títulos na folia carioca -, 
a data comemorativa tem 
como finalidade fomentar 
o turismo, promover a difu-
são do samba, aquecendo a 
economia da região de Ma-
dureira e suas adjacências. 
A lei é derivada de projeto 
de autoria do deputado 
Dionísio Lins.

São Gonçalo no ranking do 
ICMS Ecológico 2023

A Secretaria de Meio Ambiente 
da Prefeitura de São Gonçalo 
participou da Premiação da 
Gestão Ambiental Municipal, 
promovida pelo governo do 
Estado do Rio de Janeiro atra-
vés da Secretaria de Estado de 
Ambiente e Sustentabilidade 
(SEAS) e do Instituto Estadual 
do Ambiente (INEA). O evento 
ocorreu durante a semana no 
Palácio Guanabara.

Representando a Secretaria 
de Meio Ambiente, o técnico de 
apoio especializado em Sanea-
mento e Meio Ambiente, Allan 
Medeiros, recebeu o certificado 
de 2ª colocação do município 
de São Gonçalo no Índice de 
Qualidade do Sistema Mu-
nicipal de Meio Ambiente 
(IQSMMA) no ICMS Ecológico 

Ciclo 2023 - Ano fiscal 2024, em 
uma lista com 91 municípios 
habilitados.

O secretário de Meio Am-
biente, Carlos Afonso, come-
morou o feito inédito e atribui 
o mérito ao trabalho dos servi-
dores e da atual gestão.

“Essa conquista é fruto de 
uma gestão ambiental que 
vem sendo desenvolvida com 
seriedade e eficiência pelos 
servidores da Secretaria de 
Meio Ambiente e pela gestão 
do prefeito Capitão Nelson. 
Nossa meta é dar continui-
dade às ações voltadas para 
a conservação e preservação 
do meio ambiente no nosso 
município, para obtermos in-
dicadores cada vez melhores”,  
afirmou.

O Índice de Qualidade (IQS-
MMA) é uma das categorias 
de cálculo para o repasse do 
ICMS Ecológico e refere-se às 
políticas públicas ambientais 
implementadas pelos municí-
pios. A pontuação do IQSMMA 
é baseada no cumprimento de 
índices – de forma parcial ou 
completa – levando em con-
sideração os seguintes itens: 
Plano Municipal de Gestão 
Integrada de Resíduos, Plano 
Municipal de Conservação e 
Recuperação da Mata Atlânti-
ca, Plano Municipal de Sanea-
mento Básico, Programa Muni-
cipal de Educação Ambiental, 
Licenciamento Ambiental de 
Impacto Local, legislação es-
pecífica de repasse de parcela 
do valor recebido do ICMS 

Ecológico no Fundo Municipal 
de Meio Ambiente.

O ICMS Ecológico foi cria-
do em 2007, a partir da Lei 
Estadual n° 5.100, incluindo o 
Critério de Conservação Am-
biental na divisão do Imposto 
sobre Circulação de Merca-
dorias e Serviços (ICMS) aos 
municípios do Estado do Rio 
de Janeiro.

Os objetivos do ICMS Ecoló-
gico são ressarcir os municípios 
pela restrição ao uso de seu 
território, no caso de unidades 
de conservação da natureza e 
mananciais de abastecimento, 
e recompensar os municípios 
pelos investimentos ambien-
tais realizados, uma vez que os 
benefícios são compartilhados 
por todos os vizinhos.

Município fica na segunda posição em Qualidade do Sistema de Meio Ambiente

Nathália Lugão/Divulgação

Alunos e outros nomes conhecidos na vela brasileira também irão correr a regata

Projeto Grael celebra 25 anos 
com regata neste sábado

O Projeto Grael realiza hoje 
uma regata comemorativa 
gratuita marcando seus 25 
anos de dedicação, superação 
e transformação na vida de 
milhares de jovens. O evento 
terá base em terra na sede do 
Projeto Grael, no bairro de Ju-
rujuba, em Niterói, e começa 
às 8h com a competição de 
canoa OC6. 

Dentro da programação 
do evento, está marcado para 
às 12h o início da regata fes-
tiva dos 25 anos do Projeto 
Grael, que tem como com-
petidores os velejadores e 
fundadores da instituição, 
Lars e o Torben Grael. Além 
dos irmãos, os alunos do 
Projeto Grael e outros nomes 
conhecidos na vela brasileira 
também irão correr a regata. 

“Chegar aos 25 anos do 
Projeto Grael é um marco 
incrível repleto de histórias de 
dedicação e superação. Ver os 

velejadores, desde os funda-
dores até os alunos atuais par-
ticipando desta festividade é 
testemunhar o impacto que o 
projeto tem na vida de tantos 
jovens. A vela é mais que um 
esporte, é uma ferramenta 
de transformação e esses 25 
anos são a celebração desta 
jornada”, contou o velejador 
brasileiro Torben Grael. 

Os velejadores elegíveis 
que desejam participar de-
vem se inscrever até às 11h 
deste sábado através do for-
mulário: https://forms.gle/
R3ciFzUNBfEDTNQy6. Já 
para o campeonato de canoa, 
as inscrições acontecem até 
às 23h59 da sexta-feira (10) 
no formulário: https://forms.
gle/aNWYDn4jNdAiyZqW7.

O Projeto Grael foi fun-
dado em 1998, na Praia de 
Charitas, pelos medalhistas 
olímpicos Lars Grael, Torben 
Grael e Marcelo Ferreira, com 

o objetivo de democratizar 
o esporte à vela, proporcio-
nando oportunidades e mu-
danças positivas na vida de 
crianças e jovens. 

Dentro desses 25 anos, 
mais de 20 mil já foram bene-

ficiados e, anualmente, cerca 
de 1000 alunos provenientes 
da rede pública de ensino, 
com idade entre 9 e 29 anos, 
têm a chance de participar 
das atividades esportivas e 
educacionais oferecidas.

Festividade terá competição entre os velejadores e fundadores, Lars e Torben Grael Data reconhece 
o valor dessa 
escola que é 
símbolo de 
cultura para os 
cariocas
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 Entre as lições de 
Thomas More e o 

terror de Guy Fawkes
Rodrigo Amorim

A história britânica, san-
grenta e ao mesmo tem-
po plena de exemplos de 
revoluções sem tiros e 
sem morte, sempre nos 
ensina sobre democracia 
e respeito às instituições. 
Não há conservador no 
mundo que não admire 
as lições, por exemplo, do 
primeiro-ministro Wins-
ton Churchill, que foi sem 
sombra de dúvida a gran-
de liderança do Ocidente 
contra os planos hedion-
dos. É de Churchill a sen-
tença “nações que lutam 
e são vencidas podem se 
reerguer, as que se ren-
dem, jamais”. Nada mais 
conservador, que em sín-
tese é aquele que defende 
as instituições e tudo que 
resiste ao teste do Tempo, 
esse soberano e déspota. 

Além, claro, do conser-
vadorismo hoje ter como 
grande “bíblia” (com 
aspas, por favor) a obra 
Como ser um conserva-
dor, do grande Roger Scru-
ton, que perdemos há três 
anos. Um grande leitor, 
como todos nós, conser-
vadores, de outro grande 
fi lósofo do Reino Unido, o 
irlandês Edmund Burke, 
autor de “Refl exões sobre a 
Revolução da França”, um 
documento defi nitivo so-
bre o perigo das “revoltas” 
que a esquerda até hoje 
defende. 

Mas há dois exemplos 
na história 
b r i t â n i c a 
que nós, da 
classe polí-
tica, preci-
s a m o s  t e r 
na mesinha 
de cabecei-
ra ao lado 
d a  c a m a . 
Vou abordar 
primeiro o 
exemplo ne-
gativo, que é 
o do soldado Guy Faw-
kes. Por um certo tem-
po, a esquerda vene-
rou sua imagem, que 
vem a ser a mesma exibida 
no fi lme “V de Vingança”. 
Quando os militantes de 
esquerda começaram a 
depredar o Rio de Janeiro 
nas “jornadas de 2013”, 
essa máscara era muito 
utilizada. E com efeito, 
devemos reconhecer que 
eram adequadas, uma 
vez que o que Fawkes quis 
na famosa “Conspiração 
da Pólvora” em 1605 era 
assassinar o Rei Jaime I 
e todos os membros do 
Parlamento britânico. Para 
isso, instalaria barris de 
pólvora. Esse terrorista é 
até hoje venerado pela es-
querda, que cada vez mais 
crê em arroubos e destrui-
ções para fazer política. 
Os bons parlamentares 
devem evitar a tentação 
dos arroubos e das ações 
de apoio a insanidades 
como essa. A classe políti-
ca precisa, cada vez mais, 
recusar o terrorismo e o 
vandalismo e criar novas 
relações em que haja cláu-
sulas pétreas e, acima de 
tudo, princípios. Recusar 
o que a esquerda sem-
pre tentou, por exemplo, 
em 2013 e 2014. Em 2013 
quase destruindo o Centro 
e o Leblon em “manifes-

tações pacíficas em que 
no final apareciam uns 
vândalos que não tinham 
nada a ver” e em 2014 qua-
se destruindo a Câmara 
dos Vereadores depois 
de recusarem a decisão 
soberana da Presidência 
em designar o líder da CPI 
dos Ônibus. Desnecessá-
rio lembrar que a extrema 
imprensa deu tom ameno 
a ambas as “iniciativas”. O 
resultado de tudo aquilo? 
Sabemos que foi menos 
que nada. Pela absolu-
ta falta de princípios de 
quem reivindicava e pelo 
desprezo de quem geria a 
Prefeitura. 

E aí menciono a outra 
grande lição britânica, o 
Martírio de Thomas More. 
Nascido em 1478, em Lon-
dres, More foi filósofo e 
escritor, além de advoga-
do, diplomata e político 

britânico na época 
de Henrique VIII. 
Católico fervoroso, 
tendo seus princí-

pios solidi-
ficados por 
sua religião, 
ele era con-
tra o divór-
cio. Quando 
H e n r i q u e 
VIII quis se 
divorciar de 
C a t a r i n a , 
More deixou 
seu cargo de 
c h a n c e l e r 
porque en-

tendia que a sepa-
ração era contrária 
às leis da Igreja. 
More se recusou a 

fazer um juramento que 
empoderava Henrique VIII 
na Igreja dentro da Ingla-
terra e isso signifi cou sua 
condenação à morte. 

É claro que não estou de-
fendendo aqui que po-
líticos sacrifiquem suas 
próprias vidas, e sim que 
não abram mão de duas 
capacidades: a de Diálo-
go (que Guy Fawkes de-
monstrou não ter) e a de 
ter Princípios (a lição de 
Thomas More). São lições 
que a esquerda precisa 
aprender, que é entender 
que sem diálogo não se 
chega a lugar algum e 
sem princípios - como 
alguns vereadores esquer-
distas que se entregaram 
ao Eduardo Paes e tudo 
aprovam – não se chega a 
lugar algum. Quem sabe 
com essas lições a esquer-
da do Rio possa participar 
de um grande esforço de 
reedifi cação do nosso Es-
tado - esforço que hoje 
apenas a direita efetiva-
mente realiza. Aí, sim, com 
Diálogos e Princípios o Rio 
vai estar acima de tudo! 

São lições que a 
esquerda precisa 

aprender, que 
é entender que 
sem diálogo e 

sem princípios 
não se chega a 

lugar algum

OPINIÃO

Rodrigo Amorim é advogado e 
deputado estadual

Divulgação

O projeto Cidadania Iti-
nerante, uma iniciativa 
da Secretaria de Assis-
tência Social da Prefei-
tura de São Gonçalo, 
chega ao bairro Rio do 
Ouro, neste sábado (11). 
Durante a ação, que vai 
acontecer das 9h às 13h, 
a população terá diver-
sos serviços gratuitos. 
O projeto será realizado 
na Avenida Eugênio Bor-
ges, número 619. Serão 
oferecidos orientação 
jurídica, instruções so-
bre o CRAS, isenção para 
certidão de nascimento, 
casamento e segunda via 
de identidade, orienta-
ção ao combate à violên-
cia contra as mulheres e 
outros serviços.

Cidadania 
itinerante

Eletronuclear pagara R$ 300 milhões a municípios por riscos ambientais

Usinas nucleares: compensação 
chegará após uma longa espera

Após 14 anos de espera, os 
municípios de Angra dos 
Reis, Paraty e Rio Claro po-
derão, finalmente, receber 
as compensações ambientais 
prometidas pela empresa 
Eletronuclear, responsável 
pela operação das usinas 
Angra 1 e 2, pela construção 
da usina nuclear de Angra 
3. A assinatura do convênio 
acontecerá na segunda-feira, 
dia 13, às 14h, na  Central Nu-
clear Almirante Álvaro Alber-
to - CNAA,  Rodovia Aroldo 
Fernandes, km 522 – Itaorna, 
Angra dos Reis.

A finalização deste con-
vênio para pagamento do 

montante, que gira em torno 
de mais de R$ 300 milhões, 
tem sido defendida pelo de-
putado federal Max Lemos 
(PDT-RJ) desde que assumiu 
a cadeira na Câmara. “Como 
deputado federal e membro 
da Comissão de Minas e 
Energia da Câmara, algu-
mas de minhas lutas têm 
sido intermediar ações em 
relação à Eletronuclear. Para 
a conclusão do pagamento 
deste montante, aguardado 
há muito tempo por estes 
municípios, realizamos me-
sas redonda e audiências 
públicas, entre outras ações. 
Este acordo foi feito em 2009, 

vai fazer 14 anos, mas entra-
mos fi rme na defesa destas 
cidades, chegamos até aqui, 
e eu estou muito feliz. Não 
é uma reparação fi nanceira, 
mas sim uma dívida social 
que a Eletronuclear tem com 
a população desses municí-
pios”, frisou o deputado Max 
Lemos. 

De acordo com o convê-
nio, só o município de Angra 
dos Reis receberá pouco mais 
de R$ 264 milhões em cinco 
parcelas. O município de Rio 
Claro terá direito a receber 
cerca de R$ 10 milhões. Já 
Paraty deve receber pouco 
mais de R$ 40 milhões.

Feira do Podrão faz desafi o em 
Itaboraí. Pronto para encarar?

A Feira do Podrao em Itabo-
rai traz uma noovidade nessa 
edição. O concurso “Rei do 
Podrão” premiará quem con-
seguir comer “maior lanche” 
em 20 minutos. Para o “des-
temido” ganhador um ano da 
mesma iguaria. O Shopping 
Itaboraí Plaza, tem oito anos 
na região e terá amplo espa-
ço com aproximadamente 30 
expositores da cidade do Rio 
de Janeiro, incluindo Baixada 
Fluminense, distribuídos 
em 6.000 metros quadrados, 
oferecendo conforto aos 
visitantes, além de área de 
lazer exclusiva para as crian-
ças.

Atrações gastronômicas 
de edições anteriores: “Bata-
ta Frita de Marechal Hermes” 
(petisco ícone do subúrbio 
Carioca e Patrimônio Cul-
tural Material da Cidade do 
Rio de Janeiro), “Cachorro-
-Quente de 120 centímetros”, 
“Cachorro-Quente de Dois 
quilos”, “Hambúrguer de Três 
Quilos”. Participam também 
outras delícias consagradas: 

“Hambúrguer de 30 Carnes”, 
“Coxinha de Dois Quilos”, 
“Prensadão de um Metro”, 
“Barca de Mini Burguer”, 
“Acarajé de Dois Quilos”,” 
“Torre de Churros”, “Torre de 
Donuts”, “Sorvete na Chapa”, 
e muito, muito mais para 

loucura de apaixonados pe-
los quitutes de rua.

“Preparamos edição es-
pecial para surpreender o 
público na última Feira do 
Podrão desse ano, tendo 
como novidade o concurso 
“Rei do Podrão” com lanches 

generosos e saborosos para 
compartilhar com toda famí-
lia e amigos”, conta Suzanne 
Malta, idealizadora/promo-
tora do projeto e infl uencia-
dora digital do conhecido 
perfi l @ondecomernorio, ao 
lado do parceiro de emprei-
tada, arquiteto e produtor 
Filipe Machado.

Feira Nacional do Podrão 
continua a campanha de 
recolhimento de alimentos 
não perecíveis para projetos 
sociais da ONG Liga Du Bem 
(@ligadubem), que distribui 
“quentinhas” e “cestas bási-
cas” para população de rua 
no Centro do Rio. 

Área exclusiva de recrea-
ção infantil com barraqui-
nha de algodão doce e di-
versos brinquedos ( Touro 
Mecânico, Tobogã Grande, 
Discoplay, Jacaré Inflável, 
Cama Elástica e Pula Pula 
Infl ável) para alegrar crian-
çada. Programação cultural 
contará com shows Pop, 
Rock e Samba, além de DJ 
para movimentar a “pista”.

Concurso vai premiar quem conseguir comer o maior lanche em 20 minutos
Divulgação

Festival do Podrão em Itaboraí reúne uma série de atrações gastronômicas

Variedade de experiências que o Rio oferece foram destacadas em Gramado

Governo do Estado promove 
potencial turístico fl uminense
O governador Cláudio Castro 
e o secretário de Estado de 
Turismo, Gustavo Tutuca, par-
ticiparam, na noite de quin-
ta-feira (9), da cerimônia de 
abertura da Feira Internacio-
nal de Turismo de Gramado. 
No fi m da solenidade, o go-
vernador lembrou do retorno 
do Rio de Janeiro ao topo do 
ranking de principal destino 
turístico no Carnaval deste 
ano, segundo as plataformas 
de buscas por viagens, e dos 
esforços do governo nesta 
direção.

“Depois de anos, o Rio 
volta a ser o Estado mais pro-
curado pelo turista. Isso é algo 
que gera desenvolvimento, 
melhorias econômicas e jus-
tiça social. Quando se olha 
como o turismo impacta toda 
a cadeia econômica, vemos 
o quanto ele é importante. 
Por conta disso, voltamos a 
frequentar todas as feiras na-
cionais e internacionais, como 
a de Gramado. O turismo é 
muito mais que apenas ir a 
um local. É, sobretudo, uma 
experiência. E o Rio, que já 
tem uma vocação natural das 
praias e da beleza natural, 
entrega ainda diversas outras 
experiências. Hoje, o visitante 
do Estado pode desfrutar do 
turismo verde, do voltado à 
tecnologia, do turismo espor-
tivo... todos importantíssimos 

para esta retomada”, enfatizou 
Castro. 

A cerimônia contou com a 
presença do ministro do Turis-
mo, Celso Sabino, o presidente 
da Embratur, Marcelo Freixo, 
e diversas autoridades, além 
de representantes do trade 
turístico do Brasil e do Rio de 
Janeiro. Considerada uma das 
maiores feiras de negócios de 
turismo da América Latina, 
com previsão de movimentar 

R$ 400 milhões nesta edição, 
a Festuris acontece até este 
sábado (11), em três megapa-
vilhões no Centro de Feiras do 
Serra Park. 

Por meio da Secretaria de 
Estado de Turismo do Rio de 
Janeiro (Setur-RJ) e da Tu-
risRio, o Governo do Estado 
participará da exposição com 
um estande instagramável 
de 66 metros quadrados. O 
espaço promove os desti-

nos fluminenses por meio 
de experiência imersiva que 
utiliza imagens e fotos com 
alguns atrativos dos destinos 
fl uminenses mais procurados, 
como praias, montanhas, 
natureza, o ecoturismo, os 
grandes eventos, entre ou-
tros. O local também serve 
para promoção de negócios 
e interlocução de agentes e 
operadores de turismo.

Nesta edição histórica, a 
Festuris tem como mote: “Ca-
pital Humano: chave da trans-
formação” e são esperados 15 
mil participantes no evento. 
São mais de 2,7 mil marcas 
em exposição e 40 destinos 
internacionais representados. 
Uma das grandes novidades, 
que acompanha a demanda 
do mercado de negócios turís-
ticos, é a ampliação de espaço 
físico do evento em 20%. Pela 
primeira vez, a Festuris utiliza-
rá os três pavilhões do Centro 
de Feiras do Serra Park. Dois 
deles completamente com 
estandes e o Meeting parte 
do conteúdo do evento com 
palestras e capacitações.

Divulgação

Secretário Gustavo Tutuca e o governador Cláudio Castro na feira em Gramado

Estande 
instagramável 
está em 
exposição

(21) 99954-3069

(21) 99612-7354
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Colubandê terá mudanças no 
trânsito na próxima semana
Travessa Malafaia receberá fluxo desviado das avenidas Jornalista Roberto Marinho e José Mendonça de Campos
O asfalto começou a cair 
na Travessa Malafaia que, 
em breve, receberá o fluxo 
do trânsito desviado das 
avenidas Jornalista Roberto 
Marinho e José Mendonça de 
Campos, na altura do Posto 
Halley, no Colubandê. Uma 
simulação foi feita em mar-
ço deste ano, pelas equipes 
da Secretaria Municipal de 
Transportes da Prefeitura de 
São Gonçalo. O objetivo é so-
lucionar o desordenamento 
que acontece no cruzamento 
da via, podendo ocasionar 
acidentes.

Na próxima semana, será 
iniciada a sinalização com 
as pinturas, instalação de 
placas e semáforos. Logo 
após, o desvio no trânsito 
será efetivado.

Segundo o secretário de 
Transportes, Fabio Lemos, a 
simulação feita no local deu 
certo no primeiro teste.

“O trânsito fluiu mais 
livremente e de forma orde-
nada. É só questão de tempo 

para as pessoas acostuma-
rem. Aquela confusão de 
carros atravessando o cruza-
mento de forma desordena-
da não existirá mais”, explica.

Como ficará o trânsito - O 

motorista que vier na Aveni-
da Jornalista Roberto Mari-
nho, no sentido Alcântara, 
poderá seguir em frente ou 
virar para qualquer um dos 
lados. Quem vier na mesma 

via, sentido bairro do Ro-
cha, deverá virar à direita na 
Avenida José Mendonça de 
Campos e acessar a Travessa 
Malafaia.

Quem vier da Avenida 

José Mendonça de Campos, 
sentido Mutondo, não po-
derá virar para a Avenida 
Jornalista Roberto Marinho, 
sentido Rocha, que passará 
a ser sentido único da altura 

do número 198 até o Posto 
Halley. O motorista deve 
seguir em frente e acessar a 
via pela Travessa Malafaia. 
Ou virar à direita, sentido 
Alcântara.

Objetivo é dar 
solução ao 
desordenamento 
que acontece no 
cruzamento 
da via

Julio Diniz/Divulgação

Operários trabalham no asfaltamento da via. Próxima etapa será pintura da sinalização, instalação de placas e sinais de trânsito. Após os serviços, o desvio do trânsito será efetivado

Sai hoje 
a recarga 
da Moeda 
Arariboia
A recarga do mês de no-
vembro da Moeda Social 
Arariboia será realizada 
neste sábado, dia 11. O 
anúncio foi feito ontem 
(10) pelo prefeito Axel 
Grael nas redes sociais do 
município. Lançada em 
novembro de 2021 e com 
seu primeiro crédito em 
janeiro de 2022, a Moeda 
Arariboia é uma das ações 
municipais no combate 
às desigualdades sociais, 
fomento ao desenvolvi-
mento econômico e social 
das comunidades e estabe-
lecer meios para atingir a 
erradicação da pobreza e a 
geração de emprego e ren-
da para as camadas mais 
carentes do município.

“O programa beneficia 
aproximadamente 37 mil 
famílias que estão cadas-
tradas no CadÚnico e que 
fazem parte do recorte 
de renda que as classifi-
ca como em situação de 
vulnerabilidade ou extre-
ma vulnerabilidade. Elas 
podem utilizar o valor de-
positado nos cartões para 
fazer compras em estabe-
lecimentos e prestadores 
de serviços cadastrados na 
cidade. É mais uma ação 
da Prefeitura de Niterói 
para ajudar aqueles que 
mais precisam”, afirmou o 
prefeito.

A Arariboia é a moeda 
alternativa para transações 
econômicas sem utilização 
ou conversão por dinheiro 
com o objetivo de fazer 
girar e desenvolver a eco-
nomia local. O valor varia 
conforme o número de 
membros da família. O va-
lor inicial, para o primeiro 
membro, é de 293 arari-
boias. A partir daí, a família 
recebe por cada membro a 
mais 106 arariboias, com 
limite de até cinco pessoas, 
totalizando 6 membros de 
uma mesma família.

Cronograma está distribuído em cinco etapas e será totalmente realizado de forma online

Niterói: pré-matrícula começa na 2ª
O processo de pré-matrícula 
para o ano letivo de 2024 nas 
Unidades de Educação da 
Rede Municipal de Educação 
de Niterói e nas Creches Co-
munitárias conveniadas ao 
Programa Criança na Creche 
terá início na próxima segun-
da-feira, dia 13. O cronograma 
será distribuído em cinco 
etapas e todo o procedimen-
to será feito de forma online, 
através do site https://matri-
cula.niteroieduca.com.br

As vagas ofertadas serão 
exclusivas para residentes no 
município de Niterói, e para 
solicitar a pré-matrícula será 
necessário que o pai, mãe ou 
responsável legal preencha 
um formulário com os seus 
dados pessoais e do candi-

dato. Após esse processo, o 
requerente deverá indicar 
três Unidades de Educação, 
de acordo com a sua ordem 
de preferência. Finalizado o 
preenchimento no sistema, 
será gerado um número de 
protocolo de confirmação de 
inscrição para a pré-matrícu-
la, que poderá ser impresso ou 
salvo. O acompanhamento da 
inscrição será feito pelo site 
e é de responsabilidade do 
requerente a verificação do 
resultado.

Na primeira etapa, serão 
feitos os encaminhamentos 
entre as Unidades de Educa-
ção da Rede Municipal de Ni-
terói. Essa etapa contempla as 
crianças que estão cursando 
o 6º ano da Educação Infantil 

(GREI 5) na Rede e as crianças 
que estão matriculadas em 
unidades da Rede que não ga-
rantem a permanência duran-
te o ciclo na mesma escola. A 
previsão de efetivação dessas 
pré-matrículas é no período 
entre 13 de novembro e 17 de 
novembro.

Já na segunda etapa será 
a vez dos candidatos para as 
vagas da Educação Infantil e 
a transferência de estudan-
tes da Educação Infantil. As 
inscrições no site poderão 
ser feitas do dia 13 ao dia 17 
de novembro. O resultado 
será divulgado no dia 27 de 
novembro e a efetivação das 
matrículas poderá ser feita nas 
unidades, do dia 28 de novem-
bro ao dia 1º de dezembro.

A terceira etapa engloba as 
inscrições de candidatos para 
as vagas do Ensino Funda-
mental e as transferências de 
estudantes do Ensino Funda-
mental entre as unidades. As 
inscrições poderão ser feitas 
do dia 11 ao dia 15 de dezem-
bro. O resultado será no dia 5 
de janeiro, e a efetivação da 
matrícula poderá ser feita do 

dia 8 a 12 de janeiro.
Na quarta etapa, será a 

vez do processo de reclassi-
ficação de candidatos não 
contemplados nas etapas 
anteriores para as vagas re-
manescentes de todos os anos 
de escolaridade. O resultado 
será divulgado no dia 23 de 
janeiro, com o período para 
matrícula nas unidades de 24 
a 26 de janeiro. A quinta eta-
pa é a etapa permanente, os 
responsáveis poderão fazer a 
inscrição no site a partir do dia 
19 de fevereiro de 2024 para 
as vagas remanescentes de 
todos os anos de escolaridade. 
O resultado sairá na hora e a 
matrícula poderá ser efetivada 
em até cinco dias úteis após a 
inscrição.

Vagas são para 
moradores 
da cidade. 
Acompanhamento 
pode ser feito 
pelo site

Três bairros vão contar com atividades neste sábado, desde serviços a ações socioeducativas

Águas do Rio faz eventos em SG
O programa Águas do Rio Com 
Você vai oferecer atendimento 
comercial e diversas ações 
socioeducativas aos bairros do 
Pacheco, Colubandê e Tribobó, 
em São Gonçalo, neste sábado 
(11). O objetivo da concessio-
nária é, entre outros, facilitar 
a renegociação de dívidas dos 
clientes, oferecendo condições 
especiais de parcelamento, 
atualizar dados cadastrais, 
além de tirar dúvidas sobre sa-
neamento básico, Tarifa Social 
e muito mais.

A concessionária levará a 
Tribobó a peça teatral “Dra. 
H2O e a galera da água” (às 
11h), Jogo do Saneamento, chu-
veirão instagramável, pipoca, 
algodão-doce e pula-pula. Ou-
tro destaque é a parceria com 
a prefeitura do município, por 
meio da Secretaria de Assistên-

cia Social, que fará orientação 
sobre Bolsa Família, e a presen-
ça de uma equipe da empresa 
Márcia Gambarine, que ofere-
cerá serviços gratuitos de corte 
de cabelo e esmaltação.

No Pacheco, a ação contará 
com a participação da Rádio 
Melodia, que promete muitas 
atrações aos moradores da 
região. Uma equipe de profis-
sionais da Águas do Rio fará 
visitas em domicílios no bairro, 
devidamente identificados e 
uniformizados, carregando 
maquininha de débito e crédito 
para facilitar a negociação de 
dívidas.

Já no Colubandê, a conces-
sionária participará da ação 
oferecendo serviços comerciais 
e atividades sociais na Feira de 
Empreendedorismo, a Expo 
Polo.

Serviço:

Tribobó
Data: 11/11/23
Horário: das 9h às 13h
Local: quadra do Colégio Es-
tadual Mário Tamborindeguy, 
à Rua Hermínio Antônio da 
Silva, s/nº – Tribobó.

Pacheco
Data: 11/11/23
Horário: das 9h às 16h
Local: Estrada do Pacheco, 
1.051 – Pacheco.

Colubandê
Data: 11/11/23
Horário: das 10h às 16h
Local: Rua Capitão Juvenal 
Figueiredo, s/nº, Praça do 
Colubandê – próximo ao Cea-
sa, em frente ao Batalhão 
Florestal.

Divulgação

Programação da concessionária inclui as crianças: diversão para a família
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País anunciou que a partir do próximo ano voltará a cobrar imposto de importação para os veículos

Carro elétrico ficará mais caro
A partir de janeiro de 2024, 
carros elétricos, híbridos e 
híbridos plug-in comprados 
fora do país voltarão a pagar 
Imposto de Importação. As 
alíquotas serão gradualmen-
te recompostas até chegarem 
a 35% do valor de importa-
ção em julho de 2026. Nesse 
período, haverá cotas iniciais 
para compras do exterior 
com isenção.

A decisão foi aprovada 
ontem pelo Comitê Exe-
cutivo de Gestão (Gecex) 
da Câmara de Comércio 
Exterior (Camex). Segundo 
o Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio 
e Serviços (Mdic), a medida 
pretende ajudar a indústria 
nacional, desenvolvendo a 
cadeia produtiva do setor e 
acelerando a descarboniza-
ção (redução de emissões 
de gás carbônico) da frota 
brasileira.

O cronograma de recom-
posição das alíquotas para 
carros elétricos é o seguinte: 
10% de Imposto de Impor-
tação em janeiro de 2024; 
18% em julho de 2024; 25% 
em julho de 2025; e 35% em 
julho de 2026.

Para carros híbridos, 
cujas baterias se recarregam 
nas freadas ou no funciona-
mento do motor a combus-
tão, a tarifa será restabeleci-
da da seguinte forma: 12% 
em janeiro de 2024; 25% em 
julho de 2024; 30% em julho 
de 2025; e alcança os 35% 
apenas em julho de 2026.

Os carros híbridos plu-
g-in, também movidos a 
combustíveis fósseis e re-
carregados na tomada, serão 

tarifados em 12% em janeiro 
de 2024; 20% em julho de 
2024; 28% em julho de 2025; 
e 35% em julho de 2026.

Há ainda uma quarta 
categoria, a de “automóveis 
elétricos para transporte de 
carga”, ou caminhões elé-
tricos, que começarão com 

taxação de 20% em janeiro 
e chegarão aos 35% já em 
julho de 2024. Nesse caso, a 
retomada da alíquota cheia 
é mais rápida porque existe 
uma produção nacional su-
ficiente.

Cotas - A portaria com a 

distribuição de cotas para 
compras do exterior com 
isenção só será publicada 
em dezembro. Segundo o 
Mdic, o governo pretende 
preservar a possibilidade 
de atendimento a novos 
importadores, enquanto a 
indústria nacional de veícu-

los elétricos se desenvolve.
Para híbridos, as cotas 

serão de US$ 130 milhões 
até junho de 2024; de US$ 97 
milhões até julho de 2025; e 
de US$ 43 milhões até 30 de 
junho de 2026.

Para híbridos plug-in, 
US$ 226 milhões até julho 

de 2024, US$ 169 milhões 
até julho de 2025 e de US$ 
75 milhões até 30 de junho 
de 2026.

Para elétricos, nas mes-
mas datas, respectivamente 
US$ 283 milhões, US$ 226 
milhões e US$ 141 milhões. 
Para os caminhões elétricos, 
US$ 20 milhões, US$ 13 mi-
lhões e US$ 6 milhões.

Produtos químicos- Na 
reunião de ontem, a Camex 
também decidiu restabelecer 
a alíquota de importação de 
73 produtos químicos cujo 
Imposto de Importação ti-
nha sido reduzido em 10% 
em maio do ano passado. 
As tarifas subirão entre 0,4 e 
1,4 ponto percentual, depen-
dendo do produto a partir da 
publicação no Diário Oficial, 
prevista para os próximos 
dias.

Segundo o Mdic, a deci-
são foi tomada para reverter 
os impactos negativos cau-
sados à indústria nacional 
por causa do forte aumento 
das importações e da forte 
variação de preços. De janei-
ro a agosto deste ano, o vo-
lume de importações sobre 
a demanda interna cresceu 
47% em relação ao mesmo 
período do ano passado.

Ministério do 
Desenvolvimento 
diz que medida 
visa ajudar 
a indústria 
nacional

José Cruz / Agência Brasil

Segundo a decisão, as alíquotas serão gradualmente recompostas até chegarem a 35% do valor de importação de carros elétricos em junho de 2026

Ataque 
dificulta 
saída de 
brasileiros
Ataques aéreos de Israel 
atingiram ao menos três 
hospitais na Faixa de Gaza 
ontem, segundo informes 
do Ministério da Saúde local 
e da Sociedade do Crescente 
Vermelho Palestino (PRCS). 
Como a saída dos brasileiros 
e demais estrangeiros está 
condicionada à transferên-
cia dos feridos da Faixa de 
Gaza ao Egito, os confron-
tos em torno dos hospitais 
podem dificultar a logística 
para saída das ambulâncias.  

Entre os hospitais ataca-
dos ontem está o maior da 
Faixa de Gaza, o Al-Shiva, 
que fica na cidade de Gaza. 
“As forças de ocupação is-
raelenses atacaram o Com-
plexo Médico Al-Shifa cinco 
vezes consecutivas e ainda 
têm como alvo as proximi-
dades do hospital”, infor-
mou a entidade palestina.  

Em uma rede social, o se-
cretário-geral da ONU para 
Assuntos Humanitários, 
Martin Griffiths, comentou 
sobre os “relatos horríveis” 
que estão chegando sobre o 
ataque ao Al-Shiva e desta-
cou que as vidas de milhares 
de pacientes, funcionários e 
civis deslocados, estão em 
risco.

“Ao abrigo do direito hu-
manitário internacional, os 
hospitais devem ser prote-
gidos. Como já disse antes, 
os atos de guerra em lugares 
protegidos devem parar. Na 
verdade, eles nunca devem 
acontecer”, afirmou.

De acordo com o direito 
humanitário internacional, 
atacar unidades de saúde 
configura crime de guerra.

Personalidades negras que combatem o racismo no país são homenageadas na Câmara do Rio

Reconhecimento mais que merecido
A Câmara Municipal do Rio de 
Janeiro realizou, ontem, uma 
sessão solene para homena-
gear mais de 100 personalida-
des negras, que contribuem 
no combate ao racismo e na 
promoção da equidade racial 
no país. O evento é parte das 
celebrações do Dia da Cons-
ciência Negra, que acontece 
no dia 20 de novembro.

As ativistas Clátia Vieira 
e Lúcia Xavier receberam a 
principal premiação da casa, 
a Medalha Pedro Ernesto. 
Clátia é coordenadora exe-
cutiva do Fórum Nacional de 
Mulheres e tem um histórico 
de atuação na luta por mora-
dia e direito à alimentação, 
com destaque para espaços 
eleitorais e de movimento 
negro. Lúcia é coordenadora 
da ONG Criola, no Rio de 
Janeiro, que promove ações 

culturais e políticas relacio-
nadas ao enfrentamento do 
racismo, e tem como um dos 
focos o acesso à Justiça pela 

população negra.
“Eu sou resultado da luta 

de mulheres que travaram 
uma luta para me forjar no 

que sou hoje. Nós mulhe-
res negras inventamos um 
mundo, um mundo diferente 
onde nós conseguimos pro-
duzir o amor, uma capacida-
de de continuar e produzir 
vida mesmo quando tiram 
as nossas vidas”, disse Lúcia  
Xavier.

Também houve espaço 
para Moções de Reconheci-
mento e Louvor às pessoas 
negras atuantes nas áreas da 
cultura, pesquisa, literatura e 
militância antirracista. Uma 
delas foi o ativista Lucas Batal, 
representante do Movimento 
Negro Unificado (MNU), que 
destacou o protagonismo 
dos coletivos negros na bus-
ca por uma sociedade mais 
igualitária. “Enquanto houver 
racismo, o povo preto estará 
nas ruas para lutar contra ele”, 
afirmou Batal.

O evento foi uma iniciativa 
da vereadora Monica Cunha 
(PSOL), presidente da Comis-
são Especial de Combate ao 
Racismo, que argumentou ser 
importante valorizar aqueles 
que ajudam a construir e pre-
servar a cultura negra.

“Ter cada um de vocês 
aqui dentro é recontar a his-
tória dos nossos ancestrais 
que deram o sangue para 
construir essa casa”, afirmou 
a vereadora. “Nosso país tem 
um histórico de apagar as 
contribuições que a popula-
ção negra fez e faz. Fazer esse 
evento é reescrever a história. 
Claro que não só neste mês, 
mas esse é o momento de 
celebrarmos quem não deixa 
a história se apagar e de quem 
continua mudando a história 
de milhares de pessoas no 
Brasil”.

Anatel atualiza o Regulamento Geral de Direitos do Consumidor de Serviços de Telecomunicações

Novas regras na telecomunicação
A Agência Nacional de Tele-
comunicações (Anatel) atua-
lizou o Regulamento Geral 
de Direitos do Consumidor 
de Serviços de Telecomuni-
cações, que reúne as regras 
para proteção de quem usa 
os serviços do setor, como 
telefonia móvel e fixa, banda 
larga e TV por assinatura. As 
mudanças foram publicadas 
no Diário Oficial da União de 
ontem, e entram em vigor no 
dia 2 de setembro do próximo 
ano.

Segundo a superinten-
dente de Relações com Con-
sumidores da Anatel, Cris-
tiana Camarate, a mudança 
foi motivada pelas principais 
reclamações dos usuários dos 
serviços, que resultaram nas 
adaptações feitas em toda 

a regulamentação que trata 
dos direitos dos consumi-
dores.

“A resolução foi revisada 
de modo a não retrocederem 
direitos dos consumidores e 
a permitir que o setor conti-
nue se desenvolvendo para 
a melhoria nessa relação e 
no serviço prestado”, disse 
Cristiana.

De acordo com Cristia-
na, uma das principais de-
mandas é sobre a falta de 
transparência dos produtos 
contratados, direitos e servi-
ços disponibilizados. Diante 
dessa necessidade, foram 
estabelecidas novas regras 
de obrigatoriedade de dispo-
nibilização de informações 
nos canais de atendimento 
ao consumidor, como por 

exemplo, dados sobre por-
tabilidade entre operadoras.

Também foi estabelecido 
que o consumidor receberá 
do operador uma etiqueta 
padrão, com informações 
claras sobre as principais 
características do produto 
contratado, como a iden-
tificação da oferta, os ser-
viços que estão incluídos e 
os canais de atendimento 

ao consumidor. “Será uma 
etiqueta bastante visual e 
trabalhada pelos espertos 
nessa área de comunicação, 
para que o consumidor tenha 
sempre à mão todas as infor-
mações de que precisa, antes 
mesmo de contratar, e possa 
consultar todas as vezes que 
tiver dúvidas sobre o que ele 
contratou”, explica Cristiana.

A resolução prevê que a 
entrega da etiqueta será fei-
ta na forma escolhida pelo 
consumidor e, segundo Cris-
tiana, as formas que serão 
disponibilizadas ainda serão 
discutidas pelo grupo de 
implantação, que também 
foi criado pela mudança da 
regulamentação.

De acordo com as regras, 
o grupo será composto por 

representantes da Anatel e 
das operadoras, inclusive as 
de pequeno porte, em no 
máximo 20 dias.

As ofertas feitas pelas ope-
radoras passarão a ter um nú-
mero de identificação único e 
não poderão ser alteradas por 
elas sem consentimento do 
consumidor. A empresa não 
poderá alterar as característi-
cas da oferta enquanto ela es-
tiver vigente. “A empresa tem 
o direito de extinguir e não 
comercializar mais a oferta, 
mas, nessa hipótese, terá que 
informar o consumidor com 
30 dias de antecedência”.

O consumidor só poderá 
migrar para outra oferta si-
milar à que foi extinta caso 
não usufrua do direito de es-
colher outra oferta vigente.

Norma reúne 
regras para 
proteger quem 
usa banda larga, 
telefonia e TV 
por assinatura

Caio Oliveira / Divulgação

Mais de 100 pessoas foram homenageadas em sessão solene ontem

Conflito na 
Faixa de Gaza 
teve início em 
7 de outubro
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Textor será 
processado 
por dirigente 
da CBF

O empresário 
a m e r i c a n o 
John Textor, 
proprietário 
da SAF do 
Botafogo, foi 

processado por calúnia pelo 
presidente da CBF, Ednaldo 
Rodrigues, por acusar a en-
tidade de corrupção após a 
derrota do time alvinegro no 
Campeonato Brasileiro. O 
presidente apresentou uma 
denúncia ao mandatário, 
ontem, a um tribunal do Rio 
de Janeiro.

No dia 1º de novembro, 
John Textor fez comentários 
virulentos contra Ednaldo 
após a derrota de virada por 
4 a 3 da equipe carioca para 
o Palmeiras. Suas críticas se 
concentraram na expulsão 
do zagueiro Adryelson, quan-
do o Botafogo ainda vencia 
por 3 a 1.

“O mundo inteiro viu, não 
era para cartão vermelho (...) 
Mudou o rumo do jogo. É 
roubo, corrupção”, disparou, 
irritado, ao microfone do 
canal “Premiere”. Após isso, 
o empresário dirigiu a pa-
lavra ao presidente da CBF: 
“Ednaldo (Rodrigues), você 
pode me multar, mas tem 
que pedir demissão amanhã 
de manhã! Esse campeonato 
virou uma piada”.

O Botafogo, que chegou 
a ser líder com 13 pontos 
de vantagem em relação ao 
segundo colocado, viu sua 
vantagem derreter depois 
de emendar quatro derrotas 
consecutivas. Nesta quinta-
-feira, a equipe sofreu mais 
uma derrota, dessa vez para 
o Grêmio, novamente por 
4 a 3.

Rubro-Negro enfrenta ‘campeão da América’ hoje, às 18h30 (de Brasília)

De olho nos líderes, Fla 
encara Flu no Maracanã

A dupla Fla-Flu 
vai protagonizar 
neste sábado 
mais um clássico 
em 2023. Pela 34ª 
rodada do Cam-
peonato Brasilei-
ro, rubro-negros 
e tricolores vão 
se enfrentar pela 
sétima vez nes-
ta temporada. O 

duelo está marcado para às 
18h30 (de Brasília), no Mara-
canã.

Com duas vitórias para 
cada lado e dois empates, o 
confronto será o tira-teima do 
ano entre os tradicionais rivais 
do futebol carioca. O Flamengo 
tem mais interesse na partida 
por ainda estar na briga pelo 
título e por uma vaga na Li-
bertadores em 2024. Com 56 
pontos, o Rubro-Negro aparece 
na quinta colocação na tabela, 
apenas três pontos atrás do lí-
der Botafogo, que está empata-
do com Palmeiras e Grêmio. O 
Bragantino é o quarto colocado 
com 58 pontos.

Com 46 pontos, a equipe 
de Fernando Diniz aparece 
em oitavo lugar na tabela e 
não tem mais grandes pre-
tensões no Brasileirão. Com a 
conquista inédita do título da 
Libertadores há uma semana, 
o Tricolor já garantiu sua vaga 
na próxima edição do torneio 
continental.

O Flamengo chega em-
balado para o clássico após 
grande vitória por 3 a 0 sobre o 
Palmeiras, com atuação muito 
elogiada. O técnico Tite ainda 
terá reforços para este sábado 
com os retornos de Thiago 
Maia e Bruno Henrique, que 

fi caram de fora contra o Verdão 
por conta de suspensões.

“Minha primeira convoca-
ção foi em 2018. Fui campeão 
com ele na Copa América de 
2019 e tive bom rendimento 
naquela competição. É um cara 
que tem me passado confi ança 
desde sua chegada. Ele pro-
cura me deixar tranquilo para 
eu fazer o melhor. Eu estou 

correspondendo da maneira 
que ele quer e só quem ganha 
com isso é o Flamengo”, disse 
Cebolinha.

O treinador, entretanto, 
tem dúvidas para escalar a 
equipe, ou seja, se mexe no 
esquema que usou na última 
quarta-feira, com Luiz Araújo 
e Everton Cebolinha entre os 
onze iniciais, ou se escala Maia 
e BH como titulares.

No Fluminense, o zagueiro 
Felipe Melo e o lateral-esquer-
do Marcelo seguem como 
dúvidas. A dupla foi poupada 
no empate diante do Inter no 
meio da semana por conta do 
desgaste físico. Já o atacante 
Germán Cano, que ganhou uns 
dias de folga, deve retornar ao 
time.

 Mailson Santana / Fluminense

Fluminense e Flamengo já se enfrentaram seis vezes na atual temporada

Será a primeira 
partida do 
Fluminense no 
Rio de Janeiro 
após a conquista 
da Libertadores

Rossi destaca dupla 
com Pablo Vegetti

Arthur Elias convoca 
Seleção feminina

O Vasco volta a 
campo amanhã, 
quando encara 
o América-MG, 
pelo Brasileirão, 
às 18h30 (de 
Brasília), em São 

Januário. Os cruzmaltinos ten-
tam a terceira vitória seguida 
no Campeonato Brasileiro 
para se afastar da zona de re-
baixamento.

Nesta partida, a equipe 
deve contar com o retorno do 
atacante Rossi. O jogador falou 
sobre a parceria com o artilhei-
ro Vegetti, que vem sendo fun-
damental para a recuperação 
do Vasco.

“Acho que meu jogo se 
encaixa com do Vegetti. O Pec 
também, que joga pela esquer-

Artilheira da 
Libertadores, 
Priscila, ata-
cante do Inter, 
ganhou espaço 
pela primeira 
vez na seleção 

brasileira feminina, convoca-
da ontem pelo técnico Arthur 
Elias para três amistosos em 
São Paulo: dois deles contra 
o Japão e um contra a Nicará-
gua. A lista tem 25 jogadoras, 
entre elas a meia Julia Bian-
chi (Chicago Red Stars), que 
retorna à seleção - ela já fora 
convocada anteriormente 
pela ex-técnica sueca Pia 
Sundhage. 

“Entre as convocações 
estamos mudando quatro, 
cinco, seis jogadoras para 

da. Como busco muito fundo 
do campo, isso facilita para o 
Vegetti. É um encaixe perfeito. 
Não vejo a hora de voltar a 
jogar com ele. Toda hora ele 
pergunta como estou. Estou 
ansioso”, disse.

Rossi deve começar o duelo 
deste fim de semana como 
opção no banco de reservas. 
O atacante voltou aos treinos 
nesta semana após se recupe-
rar de lesão na coxa. Para esta 
partida, o clube contará com as 
voltas de Figueiredo e Miranda, 
que defenderam o Brasil nos 
Jogos Pan-Americano.

Na 16ª posição, o Vasco 
está com 37 pontos, mesma 
pontuação que o Cruzeiro, 
primeiro clube no Z4, que tem 
uma rodada a menos.

testar, mas mantendo uma 
estrutura. É desta forma que 
temos de dosar. Nenhuma 
mudança radical, mas tam-
bém dar oportunidade para 
quem está merecendo”, pon-
tuou o treinador. 

O primeiro jogo contra a 
seleção japonesa será no dia 
30 de novembro (quinta-fei-
ra), às 15h15 (de Brasília) na 
Neo Química Arena, em São 
Paulo. O jogo seguinte con-
tra as asiáticas será no dia 3 
de dezembro (domingo), às 
11h, no Estádio Morumbi, 
também na capital paulista.

O último confronto con-
tra a Nicarágua, no dia 6 de 
dezembro (quarta), às 18h, 
na Fonte Luminosa, em Ara-
raquara (SP).

Tenha a melhor
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